

Zeitschrift: Schweizerische Taubstummen-Zeitung
Herausgeber: Schweizerischer Fürsorgeverein für Taubstumme
Band: 10 (1916)
Heft: 1

Rubrik: Anzeigen ; Briefkasten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Viele erschienen, die den Vortrag beifällig aufnahmen und nachher noch mancherlei Fragen stellten. Nachher blieb ein Teil der Besucher noch bei gemütlichem Plaudern und Spiel beisammen. Dem Vortragenden besten Dank!

Endlich, am 5. Dezember, beging der obengenannte Verein im großen Saal des Wettsteinhofes seine dritte Jahresfeier, wie gewohnt verbunden mit Familienteet, woran sich auch einige Mitglieder des Basler Fürsorgevereins für Taubstumme mit Gästen in freundlicher Weise beteiligten. Die Feier wurde eröffnet mit einer kurzen Ansprache des Präsidenten, Herrn Miescher (Rückblick auf das vergangene Vereinsjahr) und mit einem Klaviervortrag von Fr. Hägi und Fr. Widmer. Hierauf kam an die Reihe eine humoristische „Schnitzelbank“ mit Bildern, verfaßt vom Schreiber dieser Zeilen, welche einige lustige Abenteuer von Vereinsmitgliedern im letzten Jahr behandelte. Dann erlaubte man sich an Tee, Schokolade und allerhand Gebäck und stellte sich zu aller Ergötz ein Zwerg, kaum 80 Centimeter groß, auf der Bühne vor. In dieser Figur standen in Wirklichkeit zwei Personen, die allerlei lustige Späße machten. Schließlich führte unser Frauenbund eine Scharade vor (Scharade = Silbenrätsel, hier in lebenden Bildern vorgeführt), die eine Stunde dauerte und großen Applaus (Beifall) erntete.

Um 6^{1/2} Uhr kehrten die Teilnehmer heim, mit dem angenehmen Bewußtsein, einen schönen Abend verlebt zu haben.

L. A.

Lehrlinge und Lehrtöchter, welche das Blatt bis jetzt gratis (umsonst) bekommen, aber ausgelernt haben und daher jetzt Geld verdienen, mögen uns von selbst den Abonnementssatz ein senden, damit wir sie in der Gratisempfängerliste streichen und in andern Jahren auch Nachnahmekarten an sie schicken können. Was man selbst bezahlt, hat man auch lieber und hält man mehr wert.

Den lieben Taubstummen, die uns zum neuen Jahre beglückwünscht haben, erwidern wir ihre Wünsche herzlich und entbieten die besten Wünsche auch allen Bekannten.

Herr und Frau Pfarrer Müller, Birrwil.

✉✉✉ Briefkasten ✉✉✉

Die vielen, vielen freundlichen Neujahrswünsche können wir nur an dieser Stelle erwidern, aber von Herzen. — Die ganze Zeit mußte ich an den Vers aus dem alten Gebetlied von P. Gerhardt denken:

„Schließ zu die Jammerpforten
Und laß an allen Orten
Auf so viel Blutvergießen
Die Friedensströme fließen!“

J. H. in E. Vielen Dank für den lieben, langen Brief! Wir freuen uns mit euch, so gut man in dieser „bösen Zeit“ sich freuen kann. Artikel sehr willkommen.

N. G. in B. Nachricht von Paris erhalten; dort steht es gut. Aber deutsch geschriebene Briefe werden in Frankreich nicht angenommen; bitte deshalb französisch an uns zu schreiben für Paris. Viele Grüße!

R. St. in St. M. Das Hirzelheim haben wir ja angeraten. Probieren Sie es fröhlich dort! Es wird Ihnen gut tun; es sind auch gebildete Taubstumme drin.

R. B. im Krankenhaus M. Ja, Ihr Brief hat uns recht gefreut, denn wir haben da gemerkt, es gibt doch noch dankbare Gehörlose, und auch geduldige!

F. F. in H. und andere: Besten Dank für die schönen Karten! Es ist gut, wenn Ihr Euch im Schreiben übt. Die Taubstummen schreiben im Ganzen viel zu wenig und sie haben es doch nötiger als die Hörenden, im schriftlichen Ausdruck sich zu üben.

B. Z. in G. Fürs Oktoberbrieflein auch meinen Dank. Ein zufriedenes Gemüt ist ein großer Schatz!

G. W. in T. Auch Sie haben das wegen der Festnummer nicht richtig verstanden. Und jetzt? — Wir haben nur wenig Schnee, dafür oft Frost und Eis. Freundlichen Gruß!

A. F. in B. Ja, der liebe, arme D.! Hätten wir nur früher von seiner Erblindung gewußt, so hätte ich ihn besucht; denn ich war einmal ganz in der Nähe seines Wohnortes, wo mein Großvater gewirkt hat.

Kunstbeilage:

„Komm', Herr Jesu, sei unser Gast!“